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小时记者帮

不久前，一则关于“34 岁河南司机在杭

州高速口被拦停，见到送盒饭的民警感动落

泪”的新闻冲上热搜。一盒简单的盒饭引起

司机这么大的反应，放在平时的确很难理解，

但在疫情的背景下又事出有因。

流动的货车司机面临着与城市防控之间

的矛盾。跨市跨省，这使得他们常常面临不

同城市的不同的防控手段，这就需要做好对

接和解释宣传工作，让他们能及时了解到相

关信息，并帮助他们克服疫情带来的挑战，别

让他们堵在高速公路上，无所适从。货车司

机是保障城市正常运转不可或缺的一部分。

那么在确保疫情防控不受影响的前提下，能

不能将工作做得更细一些，哪些情况下可以

通行，用什么样的办法通行，当不能通行时又

该怎么处理，而不是一刀切地拒之门外。

杭州这方面的做法值得借鉴。比如，设

立“绿码带星”专用停车场，通过闭环管理解

决了安全通行流通的问题。专业停车场还做

好滞留货车司机的各项保障工作，为货车司

机免费提供一日三餐、泡面、饮用水、饮料

等。这些暖心举措被多位货车司机拍摄成短

视频，传到了网上，被网友们点赞。工作人员

说，这些天里听到最热血、最令人激动的就是

货车司机们说：“杭州真是太赞了！”司机们的

心声正是对疫情防控最有力的肯定。

疫情当下，工作生活受到影响是必然的，

大家对此也都表示理解和支持。但如何将影

响降到最低，如何在满足大多数人需要的同

时，兼顾特殊人群的利益，考验着疫情防控的

智慧和担当。对特殊人群的照顾做得怎么

样，不仅是个民生问题，更反映出了精准防控

的水平和精细化程度。

去年年底考研期间，浙江为省内异地隔

离需就近借考的 228 名考生以及因隔离滞留

在浙江省需借考的省外 188 名考生，从全国

调卷的事就得到了社会的点赞。一个承诺的

背后是各个部门的联动，是“一地一方案”“一

类一方案”这样的做到极致的精细。

一个地方一座城市的温暖体现在细节

里，所有的努力都是为了抗疫的需要，为了将

疫情对生活的影响降到最低。

疫情防控需兼顾特殊人群利益疫情防控需兼顾特殊人群利益

新闻回顾：4 月 9 日-19 日是

线上杭马的比赛时间——这是杭

马 35 年历史上首场“线上跑”。这

届杭马的特殊在于，没有对手会一

起站在起跑线上，每个参赛者都在

跑一场属于自己的马拉松。

杭马首次线上跑
开心就好
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在 司 法 部 门
的努力下，我
们 通 过 一 起
起 具 体 的 案
件 一 个 个 具
体 的 司 法 判
决，将保护动
物 的 精 神 和
理 念 传 递 给
了整个社会。
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如 何 在 满 足
大 多 数 人 的
需要的同时，
兼 顾 特 殊 人
群的利益，考
验 着 疫 情 防
控 的 智 慧 和
担当。

新闻回顾：邓先生的爱人 2 月

中旬在家中离世，亲属们将她的遗

体送到了附近的北医三院太平间

暂时存放，等待三天之后的火化。

然而，其间总共花费 3.8 万多元。

“有 600 块吃饭钱，但不知道给死

人吃的是什么。”

北京三甲医院天价殡葬费
殡仪服务问题多

买卖野生动物不再统一入罪
法律纠偏体现以人为本

普及野生动物相关常识
避免“不知情”下犯法

本报评论员陈江：以往涉及野生动物保
护的案件，常常因争议走入公众视野。一大
争议集中在人工繁育的野生动物是不是归
入“野生动物”保护范畴；另一种情形就是，
不少当事人，由于对野生动物相关知识的匮
乏，他们并不清楚违法的边界在哪里。

说真的，除了专业人士，普通民众对哪
些动物或是植物，是属于法律保护的珍贵物
种，有不少是傻傻分不清的。事实上，对珍
稀动植物的犯罪判定除了刑法规定，林业部
门规章，还有专业的国际动植物保护条约
等。引发社会关注的“鹦鹉案”和“3 株蕙兰”
案，就都有这两方面的因素。

现在，法律层面的解释条款明确清晰
了，就更有必要加强对保护性动物植物相关
知识的普及。如此才能避免民众在“不知
道”的情况下，触犯了相关的法律法规。

摒除一刀切将起到纠偏作用
本报评论员项向荣：随着科研水平的提

高和经济需求的拉动，不少野生动物的人工
繁育得到突破，如今一些珍贵的、濒危的动
物已经形成了稳定的、完全不依赖野外资源
的人工繁育种群，已经摆脱“野生”的帽子，
也让人们合理利用资源多了一条出路。

按照常识常理的理解，这些家养动物即
便被视为受保护动物，其量刑标准也应低于
真正的野生动物。但一直以来人工繁育动
物是否是受保护动物，在相关部门之间甚或

司法部门与公众普遍性看法之间，常常会出
现意见不一致情况，正因为此，也导致了一
系列有争议判决的产生。

此次法律解释对野生动物与家养动物
区别的明确，将对以往一刀切的做法起到纠
偏作用，也很好地体现了“依法治国”和“以
德治国”的理念。当然对于以那些假“家养
动物”之名行销售野生动物之实的行为，一
定要严惩不贷。

严格保护野生动物要一直坚持下去
本报评论员高路：去年，云南大象北迁

事件，沿途各地从政府到民间，呵护备至的
场面感动了世界，让我们看到了中国保护野
生动物的成果。这几年，我们经常可以看到
人与动物和谐共存的美好画面，“猎杀珍稀
野生动物”这一原本的高频词几乎从我们的
日常生活中消失了。

野生动物保护能有今天的局面，跟法律
的制定以及执法部门的努力是分不开的。
野生动物保护法给人们划定了一条条红线，
但再完善的法律也需要通过严格的执行才
能显示出威力来。在司法部门的努力下，我
们通过一起起具体的案件一个个具体的司
法判决，将保护动物的精神和理念传递给了
整个社会。立法和执法并行不悖，是我们取
得如此巨大成就的主要原因。我们要感谢
那些与偷猎者战斗的英雄，感谢所有为野生
动物默默守护的人。

这次，两高出台的司法解释，让野生动
物保护的相关法律更有针对性也更精准了，
也为执法部门更有效地履职扫清了障碍。

4 月 7 日，最高人民法院、最高人民检察院联合发布了《关于办理破坏野生动物资源刑事

案件适用法律若干问题的解释》，明确在刑事追究上，不宜将涉人工繁育野生动物的案件与涉

野外环境自然生长繁殖野生动物的案件同等对待。

新的司法解释让人耳目一新，对此，钱江晚报·小时新闻评论员们有话要说。
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新闻回顾：宠物相关产业链愈

发庞大，监管难度较大，存在一些

“雷区”——一些宠物幼年时期长

相接近，难以分别血统纯正与否，

商家以次充好现象频现。

宠物市场以杂充纯频现
必须严格监管
宠物市场以杂充纯频现
必须严格监管

本报评论员
高路

网友“江南”：准备周末默默地去

溜一圈。

网友“行者”：这段时间，如果你和

跑友在西湖边、田径场、最美跑道擦肩

而过，记得为看似普通的他们送上一

句加油！

网友“塞北老兵”：开心就好。没

有万众期待的发令枪，也没有关门时

间和比赛地点，线上赛的跑友，可以选

择独属于自己的起跑线，跑一条独属

于自己的轨迹。

网友“138****0863”：隔空助力

亚运会，2022杭马不留遗憾。

网友“素茶一杯 Z”：这是殡仪服

务中心，医院可以撇得干干净净。

网友“鼠标-乱点”：说得对，即使

查出问题也是殡仪服务中心的问题，

医院最多是以后不和它合作而已。

网友“鱼酱的新衣”：无论怎么看，

这钱都是殡葬公司收的，不是说标题

挂个三甲医院，医院就需要背锅的。

这个产业一直是这个样子，黑不黑，

黑，但一般都给了你选择，你可以几乎

不花钱完成后事，也可以几十万砸到

一件事上。

网友“那就是个泡”：你看清楚啊，

收钱的是殡仪公司，不是医院。

网友“URFJ”：宠物行业必须严

格监管。

网友“汪星人”：要看卖家信誉，不

仅可以保证宠物品相，还可以提供接

种疫苗、常见病医治、饲养护理等长期

的售后服务，可以解决饲养过程的各

种繁琐问题。

网友“funnyfight”：追求纯是不

符合生物学和遗传学原则的，这是一

种误区。


